

Presentación

“Es mucho más fácil matar a un fantasma que a una realidad”
Virginia Woolf

Han transcurrido casi 30 años desde que la primera edición de la Revista IUS ET VERITAS vio luz y desde entonces seguimos comprometidos con la tarea de traer, semestre tras semestre, un producto con los más altos estándares de calidad y excelencia. Desde sus inicios, la revista surge como una suerte de grito de aliento de una generación de estudiantes con ganas de transformar su entorno, con el deseo de expresarse y transmitir un mensaje de renovación a la anticuada y tradicionalista comunidad académica de aquellos años.

El tiempo ha transcurrido, pero los deseos y ansias de aquella generación de estudiantes se mantienen y se enfrentan a los nuevos retos que nos plantea la sociedad actual. En efecto, la Revista IUS ET VERITAS a lo largo de estos años se ha posicionado como uno de los principales referentes jurídicos, siendo reconocida tanto nacional como internacionalmente. Pero sobre todo se mantiene firme en su espíritu de compromiso y lucha contra las principales problemáticas que afronta nuestra sociedad.

Es justamente ese espíritu, el cual motivó la gestión de esta edición; pues, en contra de la multitematicidad que nos caracteriza, decidimos dedicar nuestra quincuagésima novena edición a un problema latente actualmente: la violencia de género. Es así que esta edición busca ser un espacio de discusión sobre el Derecho desde una perspectiva de género.

El presente número aborda dicha problemática desde diferentes áreas del Derecho, tales como el Derecho Constitucional, Derechos Humanos, Derecho Internacional, Derecho Penal, Derecho Tributario, Derecho Laboral, Derecho Procesal, entre otras ramas. Es preciso mencionar que esta edición visibiliza y discute sobre los problemas que afrontan diversos grupos en especial situación de vulnerabilidad, como los son las personas con discapacidad, pertenecientes a comunidades rurales o la comunidad LGTBIQ+, en particular las personas trans y las personas intersexuales.

Asimismo, cuenta con la colaboración de reconocidos autores y autoras como Renata Bregaglio, Carlos Zelada, Malena Costa Wegsman, Sergio Quiñones, Beatriz Ramírez, Marcela Huaita, Bruno Doig, Adrián Lengua, entre otros. Mención aparte merece la profesora Julissa Mantilla, quien además de colaborar como autora en la presente edición, nos brinda un prólogo de su autoría, el cual invita a la reflexión sobre el grave y alarmante contexto de violencia de género que aqueja a nuestra sociedad. Agradecemos la participación de cada uno de ellos y ellas, y esperamos poder seguir contando con su apoyo en siguientes oportunidades.

Finalmente, me es preciso dedicar algunas líneas a las personas que pudieron hacer posible este proyecto: a mi querida comisión de Publicaciones. A Leonardo, Gonzalo, Ernesto, Gerardo, Maricielo, Sebastián, Massiel y Jessica. A ese maravilloso grupo de trabajo, que me ha demostrado que con trabajo en equipo, esfuerzo y pasión no hay nada imposible. No me queda más que agradecerles por todo el apoyo que me han brindado y por toda la dedicación puesta en esta edición.

Phyerina Tania Ramos Contreras
Directora de Publicaciones